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Прогноз синоптиков

•  Старший из сыновей Мулкомановых Каир подвёз очередной рулон сена к семейной ферме.

агропром

безопасность дорожного движения

За полгода Дарвай Мулкоманов из Старой 
Заимки отправил на переработку 1 021 цент-
нер молока. Примерно такое количество 
продукта продали молокосдатчики всей 
Падунской сельской территории.

Дарвая Загипаровича с сыном Каиром я застал 
на ферме, куда они приехали за маслом для трак-
тора. Мужчины торопились на покос – день выдал-
ся тёплый и солнечный, грех было упускать время. 

– В погожие дни июля мы в поле: косим, во-
рошим, прессуем сено. К ферме уже подвезли 
и заскирдовали около половины его годовой по-
требности. В прошлом году я купил новый пресс-
подборщик, это заметно ускорило кормозаготов-
ку, – рассказывает Д. Мулкоманов. – Травостой 
нынче хороший, поэтому надеемся, что имеющих-
ся угодий хватит для обеспечения поголовья кор-
мом на всю зиму.

Хозяин подворья посетовал, что у него нет соб-
ственной земли, на которой бы он выращивал 
многолетние травы на сенаж. Дарвай Загипа-
рович по специальности зоотехник и точно зна-
ет, что сенаж обеспечил бы рост продуктивности 
дойного стада. А ведь главная его работа – про-
изводство молока. Он с этого живёт, ремонтирует 
и обновляет оборудование мини-фермы, выдаёт 
зарплату работникам, покупает технику, рассчи-
тывается за кредиты. 

Четыре года назад Дарваю Загипаровичу уда-

лось взять в аренду небольшой клочок земли, ко-
торый он засевает ячменём и овсом. Полученное 
зерно дробит и добавляет в рацион коров. Про-
дуктивность их выросла сразу на два литра. Это 
дало дополнительные доходы в семейный бюд-
жет. Появилась возможность купить трактор и ста-
ренький зерноуборочный комбайн. 

– Главная моя опора – сыновья. Если бы ни они, 
не знаю, что бы и делал, – делится Дарвай Заги-
парович. – В начале этого года, когда пошёл отёл 
коров, потребовалось дополнительное место для 
размещения новорождённых телят. Вместе с Джам-
булом и Каиром мы в спешном порядке строили 
телятник, пристраивали помещение для нетелей. 
Справились. Теперь молодняк под крышей. На оче-
реди ещё много дел и задумок. Надо вот строить 
сеновал, чтобы дожди не мочили сено. Младший 
Джамбул решил отделиться и заняться откормом 
скота, надо ему помочь встать на ноги. Так в забо-
тах и живём день за днём. 

Да, сейчас горячая пора не только у работни-
ков сельхозпредприятий. Частный предприни-
матель тоже не сидит сложа руки. Дружная се-
мья Мулкомановых сегодня спешит на сенокос, 
а завтра… Завтра она будет решать следующую 
в повестке дня задачу – готовиться к уборке зер-
новых, а там и к приближающимся холодам. Та-
кое оно, лето, – жаркое и по погоде, и по делам.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

В городском микрорайоне Новом может из-
мениться организация дорожного движения. 
В частности там появятся «односторонки».  

На необходимость создания в микрорайоне без-
опасных условий дорожного движения уже не раз 
обращали внимание жители Нового. Актуален этот 
вопрос и для сотрудников ГИБДД. Всем очевидно, 
что двигаться по узкому дорожному полотну на-
встречу друг другу неудобно как крупногабарит-
ной технике, так и легковым автомобилям. Интен-
сивное движение создаёт опасность для пешехо-
дов и велосипедистов.

Комиссия по безопасности дорожного движения 
администрации городского округа инициировала 
разработку проекта организации дорожного дви-
жения в Заводоуковске. Изменения коснутся мно-
гих улиц города. 

Подготовить проект движения взялись специа-
листы института системотехники из Омска. Разра-
ботчики считают, что недочёты планировки микро-
района, утверждённой в 90-х годах прошлого сто-
летия, постоянные изменения технических норм 
по охранным зонам коммуникаций и особенности 
рельефа сможет исправить переход на односто-
роннее движение автомобилей. 

Планируется, что на магистральных улицах микро-
района: 60 лет Победы, Каретной, Липовой, Дачной, 
Космонавтов, Сиреневой и Рябиновой двухстороннее 
движение сохранится, а на периферийных весь транс-
порт – будь то грузовые или легковые автомобили, 
маршрутные такси, автобусы – будет двигаться толь-
ко в одном направлении. Это коснётся  улиц Звёзд-
ной, Лунной, Каштановой, Кедровой и Земляничной. 

Пресс-служба главы администрации 
городского округа

в новом будем ездить по-новому

Семейное дело

***
Оставьте, наконец, меня в покое,
Я износил себя, как старое пальто.
В окне кино, печальное, немое.
Мне кто-то нужен? Нет, уже никто.

Александр Вертинский

Волонтёры из отряда «Жить здо-
рово!» оказывают посильную по-
мощь престарелым людям, инвали-
дам и ветеранам. Чтобы воплотить 
проект в жизнь и получить гранто-
вую поддержку, ученики вместе с пе-
дагогами ещё весной представили 
свою «Карту добра» на областной 
конкурс «Моя идея». В нём участво-
вало более 60 творческих работ. Ко-
манде из Комсомольского удалось 
победить в своей номинации. 

Сегодня  волонтёрским отря-
дом  «Жить здорово!», в кото-
ром два десятка добровольцев, 
руководит заместитель директо-
ра школы по воспитательной ра-
боте Татьяна Шаляпина. Итоги 
своей работы ребята подведут 
ближе к осени, а пока они спе-
шат делать добрые дела и при-
глашают в ряды своего отряда 
всех желающих. 

Ольга МЯСНИКОВА

На подмогу спешат тимуровцы
В каникулы школьники посёлка Комсомольского участвуют 
во всероссийском добровольческом проекте «Карта добра». 

Летом в поле зрения полицей-
ских – наркосодержащие расте-
ния. На этот раз плантации с коно-
плёй они обнаружили вблизи Лебе-
дёвки, Колесниково, Гилёво и Дро-
новой. В общей сложности на пло-
щади в один гектар. Коноплю селя-

не скосили, а участки, на которой 
она росла – перепахали. Сотруд-
ники правоохранительных органов 
убедительно просят заводоуковцев 
сообщать о местах произрастания 
конопли в отдел внутренних дел.

Алла ЕГОРЫЧЕВА  

Долой опасные сорняки!
Работники сельских администраций активно уничтожают 
плантации дикорастущей конопли.

В пятницу будет отмечать 92-й день 
рождения ветеран Великой Отече-
ственной войны почётный гражданин 
города и района Степан Мерзляков. 

Он был призван в армию Талицким 
военкоматом Свердловской области в 
августе 1941 года. Учился в школе де-
сантников. Летом 1942-го в ожесточён-
ных боях на Дону был ранен… Степан 
Фёдорович участвовал в Сталинград-
ской битве и снова получил ранение… 
После длительного лечения фронто-
вика признали негодным к строевой 
службе. 

В мирное время ветеран 20 лет отра-
ботал на заводе «Тюменьсельмаш», за-
тем в ОПХ. Работе в президиуме район-
ного совета ветеранов он отдал 15 лет. 

Степан Фёдорович награждён орденами Красной Звезды, Великой 
Отечественной войны I степени. 

Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете-
ранов поздравляют Степана Фёдоровича с днём рождения. Жела-
ем ветерану  здоровья, добра и благополучия!

Восемнадцать жителей, сре-
ди которых и общественные са-
моуправленцы, и пенсионеры, 
и молодёжь, собрали и вывез-
ли на свалку три тракторные 
тележки накопившегося мусо-
ра. Как сообщила Надежда За-
боева, глава Сосновской сель-
ской администрации, мужчины 
в гидрокостюмах заходили в во-
ду, вырубали старые кустарни-

ки, собирали плавающие пал-
ки, ветки, пластиковые бутыл-
ки, женщины наводили порядок 
на берегу.

Оценив результат совместного 
труда, селяне предложили главе 
территории чаще устраивать по-
добные выходы на природу, по-
тому что и берег, и водоём ста-
ли чище и краше.

Александр ПОНОМАРёВ

Самим понравилось
Под девизом «Нашим рекам и озёрам – чистые берега» со-
сновцы навели порядок на берегу водоёма Падунок.
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новости областина рабочем месте

За уже оказанные услуги по 
тепло-, водоснабжению и во-
доотведению Заводоуковское 
ЖКХ недополучило от хозя-
ев домовладений около 19 
миллионов рублей.

Есть долги за жилищные ус-
луги у заводоуковцев и перед 
управляющими компаниями. В 
свою очередь ЖКХ не может рас-
считаться за уже потреблённые 
энергоресурсы с энергетиками 
и газовиками, которым комму-
нальщики задолжали десять и 
восемь миллионов рублей соот-
ветственно.

Дождавшись окончания ото-
пительного сезона, электрики 
отключили трансформаторные 
подстанции, питающие котель-
ные. Аналогичным образом по-
ступили и газоснабжающие ор-
ганизации.

Вот такую грустную историю из 
нашей сегодняшней жизни пове-
дал Александр Матвеев, дирек-
тор Заводоуковского ЖКХ. Дол-

ги жители накапливали не один 
год. Есть домовладелец, задол-
жавший коммунальщикам 270 
тысяч рублей. А 35 собственни-
ков квартир в микрорайоне Ме-
лиораторов сообща должны ЖКХ 
2,2 миллиона рублей. Претензии 
коммунальщики жителям предъ-
явили, вывесили поквартирные 
списки долгов. Коль скоро угово-
ры не помогают, Заводоуковское 
ЖКХ будет ограничивать постав-
ку услуг, таких, например, как во-
доотведение. Пока информацию 
о грядущем отключении водоот-
ведения они довели именно до 
35 собственников-должников ми-
крорайона Мелиораторов.

В большинстве своём должни-
ки – люди не бедные: у многих 
есть далеко не бюджетные ав-
томобили, они ремонтируют своё 
жильё, меняют старые окна на 
пластиковые. И при этом кто 50, 
кто 60, а кто и 200 тысяч рублей 
должен коммунальщикам. Есть и 
иные, вынужденные неплатель-
щики, к примеру, одинокая жен-

щина, воспитывающая четверых 
детей и работающая техничкой 
на двух ставках…

Поворотом рубильника на 
трансформаторной подстанции 
и крана на газовой трубе уже ав-
томатически лишились услуг го-
рячего водоснабжения и правые, 
и виноватые. Люди, полностью 
и своевременно оплачивающие 
жилищно-коммунальные услуги, 
вынуждены страдать из-за не-
платежей должников.

В споре Заводоуковского ЖКХ 
и ресурсоснабжа ющих органи-
заций нарушены законные пра-
ва неустановленного числа тре-
тьих лиц, среди которых есть и 
ветераны, и дети, и инвалиды. 
Их может защитить прокуратура. 
Лишить же услуг жителей, полно-
стью эти услуги оплативших, по 
закону нельзя.

Ну а кто и когда всё-таки будет 
взыскивать долги? Пока исполни-
тельных листов на должников нет. 
Не торопится с претензионно-ис-
ковой работой ТРИЦ, хотя и опла-

та за оказанные услуги, и взимание 
долгов в соответствии с договором 
– их сфера деятельности. И Заво-
доуковское ЖКХ пока не слишком 
пре успело в части взыскания дол-
гов, хотя и ведёт определённую пе-
рестройку всех служб предприя-
тия, нацеленную на конечный ре-
зультат – получение оплаты.

Не за горами начало отопи-
тельного сезона, а тепло без газа 
и электричества не получить. Да 
и одномоментно взыскать с нера-
дивых потребителей 19 миллио-
нов рублей вряд ли возможно. 

Скорее всего, общими усилия-
ми и надзорных органов, и адми-
нистрации округа, и ЖКХ, и ТРИ-
Ца права добросовестных граж-
дан будут восстановлены, и опла-
ченные услуги они всё-таки по-
лучат. Будем надеяться, что гра-
мотно и эффективно отработают 
юристы ТРИЦа и ЖКХ, да и долж-
ники осознают, что за всё сейчас 
нужно платить. Безвыходных си-
туаций не бывает.

Александр ПОНОМАРёВ

Малый и средний бизнес Тю-
менской области получит 161 млн 
419 тыс. 232 рубля поддержки из 
федерального бюджета в рам-
ках программы «Экономическое 
развитие и инновационная эко-
номика».

Соответствующее распоряжение 
подписал председатель Правитель-
ства РФ Дмитрий Медведев.

В целом на поддержку отече-
ственного малого и среднего биз-
неса распределено почти 17 млрд 
рублей. Суммы, предназначенные 
каждому субъекту, определялись 
с учётом показателей как, напри-
мер, численность населения и до-
ходы местных бюджетов. Количе-
ство предпринимателей на душу 
населения в Тюменской области на 
22% больше, чем в целом в России. 

На 1 января 2015 года в регионе 
насчитывалось более 71 тыс. 500 
субъектов малого бизнеса, это поч-
ти на 3% больше, чем в прошлом го-
ду. Кроме того, оборот малого пред-
принимательства Тюменской обла-
сти по уточнённым данным в 2014 
году составил более 47, 9 млрд ру-
блей, что на 7,2% больше показа-
телей 2013 года.

На восстановленном участ-
ке трассы Тюмень–Ханты-Ман-
сийск спроектируют мост.

В 2016 году Росавтодор начнёт 
проектирование малого моста на 
447-м километре трассы Тюмень–
Ханты-Мансийск. Сооружение по-
зволит обезопасить дорогу от новых 
случаев размыва покрытия и обе-
спечит бесперебойное движение 
транспорта в обоих направлениях.

Причиной разрушения прежнего 
участка дороги, которое произошло 
20 июля, стал резкий подъём уров-
ня воды вследствие изменения те-
чения ручья Нюрым. Из-за обиль-
ных дождей русло поменяло своё 
направление, и в результате уста-
новленные ранее на данном участ-
ке водопропускные трубы переста-
ли справляться с резким увеличе-
нием нагрузки, сопоставимой с те-
чением полноводной реки.

В музее изобразительных ис-
кусств Тюмени начал работу 
туристско-информационный 
центр. 

Теперь потенциальный турист мо-
жет в одном месте получить необ-
ходимую информацию об экскур-
сионных маршрутах, музейных вы-
ставках, крупных событийных меро-
приятиях, а также услугах турпред-
приятий области. Здесь же с помо-
щью сотрудника центра можно раз-
работать индивидуальный план пу-
тешествия по Тюмени и по области.

Туристско-информационный 
центр объединит в себе деятель-
ность туроператоров, экскурсион-
ных агентств, баз отдыха, музеев, 
филармонии, театров. Данный про-
ект организован областными депар-
таментами инвестиционной поли-
тики и государственной поддерж-
ки предпринимательства и культу-
ры, а также музейным комплексом 
им. И.Я. Словцова и связан в пер-
вую очередь с ежегодно возраста-
ющим интересом жителей и гостей 
города к проведению своего досуга 
и отдыха в нашем регионе.

Тюменская область заняла вто-
рое место по развитию физкуль-
туры и спорта среди 82 регионов 
страны в 2014 году.

Об этом сообщил министр спор-
та России Виталий Мутко в письме 
на имя губернатора области Влади-
мира Якушева. Минспорт проанали-
зировал исполнение госпрограммы 
по созданию условий для система-
тических занятий физкультурой, а 
также повышению конкурентоспо-
собности российского спорта на 
международной арене.

В 2014 году доля тюменцев, си-
стематически занимающихся физ-
культурой и спортом, составляла 
34,6%, в среднем по России этот по-
казатель равен 29%. По обеспечен-
ности населения спортивными соо-
ружениями и по количеству спорт-
сменов-студентов область обогна-
ла среднероссийский показатель 
более чем на 6%.

В прошлом году заводоуковцы 
направили в администрацию 
городского округа 3 006 пись-
менных обращений. Похоже, 
что и год нынешний будет не 
менее «урожайным».

По словам заведующей сектором 
писем и приёма граждан Юлии Дья-
ковой, лидирующую позицию зани-
мают вопросы землепользования: 
выделение земельных участков для 
ведения личного подсобного хозяй-
ства и индивидуального жилищно-
го строительства, оформление их в 
аренду и собственность и прочие.

Вторыми по обращаемости бы-
ли и остаются сегодня вопросы 
градостроительства, архитекту-
ры и проектирования. По боль-
шей части заводоуковцы хлопо-
чут о получении разрешения на 
строительство, реконструкцию, 
перепланировку или ввод жилых 
помещений в эксплуатацию. 

Замыкают тройку «лидеров» во-
просы жилищного хозяйства: пре-
доставление благоустроенного жи-

лья, проведение обследования жи-
лого помещения и так далее. 

 Немалая часть писем жителей 
округа связана с необходимостью 
подведения водо-, газо- и элек-
тросетей, канализации к дому, а 
также с ремонтом или строитель-
ством дорог.

В 211 письменных обращениях 
содержались просьбы об оказании 
материальной помощи на приоб-
ретение продуктов питания, одеж-
ды, дров, лекарств, на ремонт жи-
лья. В 2014 году из средств мест-
ного бюджета её выделили 162 
заявителям.

Всегда достаточно желающих по-
пасть на личный приём, который два 
раза в месяц ведёт глава админи-
страции округа Александр Анохин. 
В минувшем году он принял 170 че-
ловек, за первое полугодие нынеш-
него – 129. Юлия Дьякова напомни-
ла, что предварительная запись на 
приём ведётся в 106 кабинете ад-
министрации округа или по теле-
фону 6-17-85. 

Лилия НАЗАРЕНКО

Полным ходом идёт подготов-
ка к 300-летию села Падун, ко-
торое состоится 1 августа.

Празднование юбилея в 10.00 от-
кроют спортсмены-конники из Тю-
менской и Курганской областей. Жо-
кеи на колясках и верхом продемон-
стрируют спортивные возможности 
своих подопечных.

Официальное открытие празд-
ника начнётся в 13.00. В програм-
ме и чествование заслуженных жи-
телей села, и концертная програм-
ма, и различные конкурсы для всех 
возрастов. В музейном уголке будут 
представлены история зарождения 

поселения, сведения о знаменитых 
купцах-основателях, выставлены 
старинные ткацкие станки и карти-
ны местных художников.

В четырёх шатрах участников 
праздника угостят блюдами рус-
ской, немецкой, казахской и татар-
ской кухонь. А вечером селяне собе-
рутся за огромным общим столом.

В наше непростое время этот со-
лидный юбилей решили отметить 
вскладчину: кто-то к общему столу 
принесёт фрукты и овощи, кто-то 
мясо, кто-то дары леса. Не отказа-
лись помочь и предприниматели, и 
ЗАО «Падунское».

Александр ПОНОМАРёВ

жкх

Безвыходных Ситуаций нет

власть: обратная связь

вы нам писали

дата

а началось с винокурни

Василий Некрасов, рабочий 
по благоустройству ООО «Аль-
фа», уверен, что уважение 
окружающих надо заслужи-
вать не красивыми словами, 
а делами. 

Работать не покладая рук Ва-
силия Геннадьевича научил отец, 
столяр по профессии.

– Семья наша была большой и 
крепкой, – вспоминает В. Некрасов. 
– Мама всегда была занята забота-
ми по дому, а отец от зари и до за-
ката зарабатывал на житьё. Его де-
ревянные бочки и плетёные корзи-
ны пользовались спросом  не толь-
ко в районе, но и за его пределами. 
Я и два моих брата были у него в 
подмастерьях. Да и сестра не раз 
долото в руках держала.

Трудовой путь Василий Некра-
сов начал 42 года назад рабочим 
на лесозаводе при Заводоуков-
ской мебельной фабрике. Потом 
не один год трудился в лесхозе. 
В начале двухтысячных пере-
шёл в фирму, выпускающую ок-
на, и более десятка лет собирал 
москитные сетки к ним. Рабочим 

по благоустройству Василий Ген-
надьевич  трудится недавно, но 
уже снискал почтение у руковод-
ства организации.

– Таких работников ещё по-
искать нужно! – говорит инже-
нер предприятия  Александр Аги-
шев. – Не перестаю удивляться 
работоспособности Некрасова! 
Даже во время технических пе-
рерывов он не сидит на месте: 
то мешки с мусором в одну кучу 
сложит, то высохшие ветви с де-
рева обрежет...

За плечами В. Некрасова мно-
голетний трудовой и житейский 
опыт, которым он с удовольстви-
ем делится с молодыми работни-
ками организации. 

Как  сказал участник четвёртой 
смены трудового отряда Кирилл 
Хажеев, Василий Геннадьевич – 
хороший наставник. Он всегда 
придёт на помощь и не забудет 
упомянуть: «Что бы ни случилось, 
всегда нужно делать свою рабо-
ту добросовестно и ответствен-
но, чтобы людям польза была». 

Андрей КОРОСТЕЛёВ
Фото автора

Чтобы людям 
польза была С начала года администрация 

округа выдала  ключи от но-
веньких квартир 143 заводо-
уковцам, стоящим в соответ-
ствующих очередях.

Сегодня специалисты комитета 
по жилищно-коммунальной поли-
тике вручают сертификаты на по-
купку жилья людям с ограничен-
ными физическими возможностя-

ми здоровья и семьям, имеющим 
таких детей. Согласно постановле-
нию правительства области новые 
квартиры смогут купить ещё пять 
инвалидов, вставших в очередь на 
получение жилья до 1 января 2005 
года. Каждому выделено 688 ты-
сяч рублей. Сегодня из этой кате-
гории граждан в квадратных ме-
трах нуждаются ещё 50 человек.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

жильё

новоселье близко!


